
1917-2017 : Raconte-moi le Chemin des Dames numéro 3

Numéro d'inventaire : 2019.41.69

Auteur(s) : Groupe d'élèves du collège L.S Senghor de Corbeny

Type de document : travail d'élève

Période de création : 1er quart 21e siècle

Date de création : 2017

Inscriptions :

- numéro d'ordre : 3

Matériau(x) et technique(s) : papier

Description : Journal

Mesures : hauteur : 41,5 cm ; largeur : 30,5 cm

Mots-clés : Commémorations et anniversaires (Documents)

Méthodes pédagogiques actives (y compris la coopération scolaire, classes vertes, méthode Freinet)

Histoire et mythologie

Lieu(x) de création : Corbeny

Utilisation / destination : commémoration

Historique : Journal édité dans le cadre des travaux d'élèves produits dans les établissements scolaires lors du Centenaire de la Première Guerre mondiale.

Autres descriptions : Langue : Français

couv. ill.

ill.

Nombre de pages : 8 p.

Voir aussi : <https://www.centenaire.org/fr>

Objets associés : 2019.41.68



1917-2017 RACONTE-MOI LE CHEMIN DES DAMES

Numéro 3
Mai - Juin 2017

Collège L.S. Senghor
de Corbeny

Dans cette édition

- La vie à l'arrière
- Nos villages...
- Le saviez-vous ?
- La vie dans les tranchées
- Les paysages oubliés
- Mais où sont les artistes ?
- La vie après...
- L'hommage aux morts
- Les fusillés cent ans après
- Le coin du lecteur
- Les travailleurs de la Mémoire
- Sapeurs-pompiers cent ans après

Voici l'ultime numéro de « Raconte-moi Le Chemin des Dames » qui va regrouper tous les derniers articles que vous attendez avec impatience.

Dans ce numéro double, vous aurez la joie de découvrir de nouveaux articles à travers des rubriques déjà évoquées dans les numéros précédents comme les villages, la vie dans les tranchées, les artistes mais également des articles inédits et des croquis offerts par notre camarade Mattéo, apparaissant dans de nouvelles rubriques telles que l'arrière ou l'après-guerre, et notamment des articles de culture générale intitulés « Le saviez-vous ? »

Ce dernier trimestre a été riche en événements. Nous avons participé aux commémorations du 16 avril où nous avons pu présenter nos deux premiers journaux à l'ancien président de la République M. François Hollande. Nous avons aussi visité l'Historial de la Grande Guerre situé à Péronne, ce qui a particulièrement enrichi ce dernier numéro. De plus, nous vous présenterons le projet 1% artistique réalisé par les élèves de 3B et 4D avec l'aide de leurs professeurs d'arts plastiques, d'histoire-géographie, de documentation et de l'artiste Haïm Kern.

À travers ce journal nous espérons vous avoir apporté de nouvelles connaissances, de nouveaux regards, de nouvelles approches sur la Première Guerre mondiale, sur le Chemin des Dames. Nous sommes heureux d'avoir confectionné ces numéros pour vous en espérant avoir suscité votre envie de revisiter, sous un autre angle, notre région.

Que la lecture de ce dernier numéro vous soit aussi agréable qu'instructive !



CENTENAIRE DE LA BATAILLE DU CHEMIN DES DAMES

Le dimanche 16 avril 2017, à Craonne, puis à Cerny-en-Laonnois, s'est déroulée une commémoration de la bataille du Chemin des Dames. Le Président de la République était présent ainsi que des artistes français tels que André Dussollier pour la lecture ou Emma Daumas pour le chant.

A Craonne fut organisée une marche sur le plateau de Californie avant que n'arrive François Hollande à 9h30. Ensuite a été entonnée la chanson de Craonne, puis le Président de la République s'est déplacé jusqu'à la Caverne du Dragon pour en faire la visite et inaugurer l'installation du nouveau monument de Haïm Kern.

La suite de la cérémonie s'est déroulée à Cerny-en-Laonnois où des personnes, artistes et élèves de la région, ont lu des lettres en hommage à différentes personnes comme à Léopold Sédar Senghor dont un texte fut lu par Fatou N'Diaye, ou bien encore un texte de Marcelle, une journaliste du début du siècle, mis en voix par Solène Chenu, élève de 3^e au collège L. S. Senghor. Des personnes ont chanté, par exemple l'interprétation par les Métaboles de *Trois oiseaux du Paradis* de Maurice Ravel.

La cérémonie était très bien organisée et très sécurisée. De petits encas étaient mis à disposition. Pour pouvoir accéder aux différents sites, des bus étaient préparés, seulement si on possédait une accréditation ; toutes les personnes présentes avaient une place assise.

Juliette Hubert, 3A

À la une:

Le président Hollande reçoit nos journaux le 16 avril 2017 après la marche du matin, sur le plateau de Californie, et Solène lit un texte de Marcelle Cury pendant les cérémonies de Cerny (images France Télévision); les élèves présentent leurs œuvres à Haïm Kern et au public lors des commémorations du 5 mai 2017 (photo privée); dessins de Mattéo Guillaume, 3A.



